

mon ECHANGE

en Argentine



Les vacances d'étés sont terminées ... Et l'école a repris. Cela fait maintenant plus de 6 mois que je suis en Argentine et tout se passe extrêmement bien. Ma rentrée scolaire c'est bien déroulée. J'ai retrouvé avec plaisir mes amies et mes professeurs !! Nouvel emploi du temps, nouvelles matières mais surtout une nouvelle année. En effet, quand je suis arrivée en Argentine, j'étais en "Quinto" qui correspond à la première. Actuellement, je suis en "Sexto" qui correspond à la terminale. En Argentine, la dernière de lycée est très importante, car c'est la dernière avant que les élèves partent à l'université ou travailler. J'ai eu notamment l'occasion de participer à l'UPD qui signifie "el Último Primer Día" en traduction "La dernière rentrée scolaire". Cette tradition consiste à organiser une fête le soir même avant la rentrée avec tous les élèves qui passent en "Sexto". La fête se termine à l'aube et l'ensemble des élèves se rendent ensemble à l'école. A l'occasion de cette fête, chaque élève doit décorer, personnaliser ou customiser un t-shirt ou son uniforme pour l'UPD. Ce t-shirt sera par la suite déchiré, brûlé lors de l'UUD qui correspond à la même fête que l'UPD mais lors du dernier jours d'école. La vie scolaire en "sexto" est ponctuée d'autres coutumes.

Parmi celles-ci : la presentación de las camperas (présentation des pulls), la bienvenida (la bienvenue), la bicicleteada (la sortie à vélo), la primavera (le printemps), le UUD et pour terminer el viaje d'egresado (le voyage des diplômés)



Soirée de l'UPD

Dans la cadre de ce rapport, je vais également évoquer l'action du Rotary et des relations sociales en Argentine.



Le Rotary ne me semble pas aussi actif qu'en France. Les Rotariens Argentins ont pour habitude d'organiser des repas entre différents clubs pour créer des liens. Dernièrement, j'ai été invité à l'un des repas organisé par le club de Pedro Luro. J'ai passé un agréable moment, les échanges avec les rotariens étaient riches et intéressants. Le club de mon distric est Viedma, Il n'est pas très actif car il est composé que de 3 Rotariens. Par conséquent, je n'ai pas eu l'occasion de participer à de nombreuses actions.

En Argentine, les relations sociales occupent une place centrale dans la vie quotidienne.

La vie familiale y est très importante. Lorsque je suis arrivée en Argentine, j'ai vraiment ressenti l'importance de la famille. A chaque fois que je rencontrais une nouvelle personne, il m'invitait à manger un repas à la maison. En effet, les repas en Argentine en famille sont des moments privilégiés qui permettent de se partager des instants de convivialité. A l'instar de la France, le dimanche est un moment de retrouvailles en famille. En Argentine, le dimanche est jour de fête autour d'un asado (barbecue) qui est organisé aussi bien en été qu'en hiver !!

Pour ma part, j'ai eu la chance de créer des liens très forts avec mes différentes familles d'accueils et j'y ai toujours été comblé d'amour, de générosité, de chaleur et de bienveillance



En Argentine, le sport est très important, plus particulièrement le football. J'ai eu l'occasion de visiter différentes villes d'Argentine, et peu importe la ville, notre regard croise toujours une photo, un poster, un sticker de Messi. Le joueur de football Messi est vraiment considéré comme un dieu car c'est pour eux la vraie représentation de l'Argentine. En France, il y a le dilemme entre l'OM et le PSG. En Argentine, le dilemme est entre Boca et River.



Les amitiés jouent également un rôle essentiel dans la vie sociale en Argentine.

Les amis sont souvent considérés comme une extension de la famille et sont très présents dans la vie de tous les jours. Lorsque je suis arrivée en Argentine, je me suis facilement intégrée. Les Argentins sont connus pour être chaleureux et accueillants, ce qui facilite la création de liens amicaux et ce qui est réellement le cas. J'ai eu l'opportunité de me faire énormément d'amis qui m'ont accueillie avec gentillesse et générosité. La majorité du temps, j'accompagne mes amis pour aller à la costa, pour boire un maté ou simplement prendre le goûter ou alors aller pour regarder des match de football ou de basket...



Au lycée, les relations entre les élèves sont souvent marquées par une forte camaraderie. Contrairement à la France, les argentins vont seulement au lycée le matin ou l'après midi, on pourrait alors conclure que la vie scolaire n'est pas trop active mais c'est totalement le contraire. Il y a de nombreux événements organisés dans le cadre scolaire comme évoqué au début de mon rapport. Les relations entre les élèves et les professeurs sont très proches. Par exemple, les élèves font des « checks » aux professeurs et les professeurs donnent des surnoms aux élèves.

